

## Kommandanten des Kreises tagten in Denkendorf

# Ein Dankeschön für die Nothelfer

## 6374 aktive Männer und Frauen / 80 Brände mit 2,29 Millionen Mark Schaden

Eichstätt/Denkendorf (je) Den 147 Feuerwehren im Landkreis Eichstätt kommt bei der Rettung von Menschenleben und dem Schutz von Sachwerten erhebliche Bedeutung zu. Dabei rückt die technische Hilfeleistung – etwa bei Verkehrsunfällen – immer mehr in den Mittelpunkt, und die Wehren, die entlang der Autobahn angesiedelt sind, werden zu zahlreichen Einsätzen gerufen. Bei der Kommandantentagung am Sonntag nachmittag im Gasthaus "Linde" in Denkendorf dankten Landrat Konrad Regler und Kreisbrandrat Nikolaus Maier allen Helfern, "für ihren Einsatz im Sinne der Nächstenhilfe". Im Landkreis Eichstätt gibt es 6374 aktive Feuerwehrleute, davon sind rund 50 Frauen. Damit steht der Kreis im oberbayrischen Vergleich glänzend da, wo im Schnitt 3100 aktive Floriansjünger gemeldet sind.

Brandrat Nikolaus Maier wertete es als Beweis einer guten Zusammenarbeit mit der Polizei, daß die Inspektionsleiter von Eichstätt, Alfred Reisch, Beilngries, Hans Lutz, und Ingolstadt, Ignaz Brunner, gekommen waren. Ein Grußwort sprach Bürgermeister Alfons Weber. Maier bat um ein Gedenken für die verstorbenen Feuerwehrleute und nannte stellvertretend den Ochsenfelder Kommandanten Johann Mack.

Vorgestellt wurden im Kreis der Feuerwehrleute die neuen Kommandanten. Diese sind: Willi Rieger (Oberndorf), Lorenz Bibar (Pfeffenfeld), Josef Bittel (Seuvorschholz), Wolfgang Maile (Schönenfeld), Sebastian Gürter (Aschbuch), Willi Geißler (Wiesenhofen), Reinhold Gruber (Demling), Josef Lind (Sanddorf) und Josef Wenzl (Walting). Der Brandrat dankte auch langjährige Chefs der Feuerwehren und erwähnte Ludwig Bittel aus Sappenberg (25 Jahre), Xaver Neumaier aus Biberbach (27), Thomas Huber aus Kösching (28), Rudolf Maurer aus Echenhain (29) und Sebastian Delekönig aus Gaden (beide 30 Jahre). Geehrt wurde bei der Versammlung Kreisbrandmeister Emil Krieglmeyer.

Eichstätt (EK) Um Finanzen geht es in der Stadtratsitzung, die am Donnerstag, 28. April, ab 16 Uhr im Rathaus stattfindet. Zunächst wird der Etat 1988 der Stadt beschlossen, anschließend geht es um die Haushaltspläne der Spital- und der Dom-August-Stiftung.

## Stadtrat beschließt über drei Haushalte

Eichstätt (EK) Um Finanzen geht es in der Stadtratsitzung, die am Donnerstag, 28. April, ab 16 Uhr im Rathaus stattfindet. Zunächst wird der Etat 1988 der Stadt beschlossen, anschließend geht es um die Haushaltspläne der Spital- und der Dom-August-Stiftung.



EK-Foto: je  
Landrat Konrad Regler überreicht. Links im Bild: Kreisbrandrat Nikolaus Maier.

## Kreis investiert in Feuerwehren Landrat sprach bei Kommandantentreffen

(ie) „Das ständige Üben und der Nachweis des Könnens bei Leistungsprüfungen sind Voraussetzung, daß die Rettungsgeräte im Notfall auch optimal eingesetzt werden.“ Landrat Konrad Regler sprach vor den Kommandantinnen der 147 Feuerwehren des Kreises Eichstätt. Er dankte allen Frauen und Männern im aktiven Dienst und erwähnte besonders die Führungskräfte. Regler erinnerte daran, daß die Ausstattung der Wehren in den vergangenen Jahren laufend verbessert wurde.

Nach Darstellung Reglers wendet auch der Landkreis (neben den Gemeinden) erhebliche Summen für den Brandschutz auf. So sind im Verwaltungshaushalt 1988 für den laufenden Bedarf 123 800 Mark enthalten, im Vermögenshaushalt, der die Investitionen widerspiegelt, sogar 725 000 Mark. Dies bedeutet eine daz

## Säuglingspflegekurs bei den Maltesern

Eichstätt (EK) Der Malteser-Hilfsdienst und die Hebamenschule Ingolstadt starteten am Dienstag, 24. Mai, einen Säuglingspflegekurs im Malteser-Haus, 80778 Eichstätt. Pater-Philipp-Jüning-Platz 1. Die leitende Lehrhebamme des Klinikums Ingolstadt, Frau Tögl, will den Kursteilnehmern in fünf Doppelstunden (jeweils dienstags von 8 bis 9.30 Uhr) richtige Säuglingspflege zeigen. Unterrichtsstunden sind sinnvolle Säuglingsausstattung, Säuglingspflege, verschiedene Wickelmethoden, Säuglingsmährung (Vor- und Nachteil der Flaschenmährung und des Stillens), Heben und Tragen. Die Teilnehmerzahl muß auf maximal 14 Personen beschränkt bleiben, damit genügend Gelegenheit zum Beantworten von Fragen bleibt. Die Teilnehmergebühr beträgt für Einzelpersonen 24 Mark, für Ehepaare 30 Mark. Anmeldungen sind zu richten an: Malteser-Hilfsdienst, 80778 Eichstätt, Postfach 12 22, telef. 88 00.

## Rob Olins zeigt Objekte

Eichstätt (EK) Der Londoner Künstler Rob Olins zeigt ab Freitag, 29. April, Objekte in der Eichstätter Galerie am Andlauer Hof, Luitpoldstraße 10. Die Ausstellung beginnt an diesem Tag um 19 Uhr. Olins wird vor den Augen der Besucher eines seiner Objekte auf der Bühne vorführen. Das Ergebnis vorliegt, kann an die Verbesserung des

Technischen Hilfslabors herangetragen werden. Zu 138

aus Kipfenberg, der nach Erreichen der Altersgrenze aus dem aktiven Dienst ausscheidet. Mit 15 Jahren trat er der Feuerwehr bei, war von 1949 bis 1952 stellvertretender Kommandant in Kipfenberg, wurde Kreisbrandmeister und stellvertretender Kreisbrandmeister und in dieser Funktion betreute er 14 Wehren mit rund 600 Angehörigen. Der Landkreis dankte Krieglmeyer für 45 Jahre Dienst mit der Silbermünze. Sein er Kreisbrandmeister wurde Simpert Semmler (Kipfenberg), der lange schon als Ausbilder und Schiedsrichter bei Leistungsprüfungen tätig ist.

Die Zahl von 6374 Dienstleistenden bedeutet eine leichte Abnahme“, begann Brandrat Nikolaus Maier seinen Bericht, und er fügte hinzu, daß in der Stadt Eichstätt 310 Feuerwehrleute aktiv tätig sind. Er gab bekannt, daß künftig die Maschinisten von Richard Finsler aus Titting ausgebildet werden. Mehr Aufmerksamkeit bat Maier den Geräten und Fahrzeugen zu widmen. Der Technische Überwachungsverein hatte 298 Geräte geprüft und zusammen 879 Mängel gefunden. „Allerdings wurde schon sehr genau nachgeschaut“, fügte der Brandrat hinzu. 71 Prozent der Geräte wurden in puncto Pflegezustand als sehr gut eingestuft, 22,5 Prozent als ausreichend und 6,5 als ungenügend.

In seinem Referat kam Nikolaus Maier auf die Feuerwehrschule Regensburg zu sprechen, "die von 111 Leuten besucht wurde". Wer dorthin wolle, müsse jedoch unbedingt die Grundausbildung als Feuerwehrmann 'haben. „Wir müssen unser Handwerk verstehen, und die Ausrüstung soll gut sein“, fuhr er fort. Zur Ausstattung, besonders für Wehren an der Autobahn, gehörten Chemieschutanzüge, sagte Maier.

## Wahlmänner bestimmt

Eichstätt (EK) Der Londoner Künstler Rob Olins zeigt ab Freitag, 29. April, Objekte in der Eichstätter Galerie am Andlauer Hof, Luitpoldstraße 10. Die Ausstellung beginnt an diesem Tag um 19 Uhr. Olins wird vor den Augen der Besucher eines seiner Objekte auf der Bühne vorführen. Das Ergebnis vorliegt, kann an die Verbesserung des

Technischen Hilfslabors herangetragen werden. Zu 138